



16ème législature

Question N° : 10096	De M. Jérôme Nury (Les Républicains - Orne)	Question écrite
Ministère interrogé > Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique	Ministère attributaire > Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique	
Rubrique > énergie et carburants	Tête d'analyse > Ingérences étrangères visant à fragiliser la filière nucléaire française	Analyse > Ingérences étrangères visant à fragiliser la filière nucléaire française.
Question publiée au JO le : 18/07/2023 Date de changement d'attribution : 12/01/2024 Date de renouvellement : 24/10/2023 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Jérôme Nury interroge M. le ministre de l'économie, des finances et de la souveraineté industrielle et numérique sur les ingérences étrangères visant à fragiliser la filière nucléaire française. L'énergie nucléaire produit plus de 60 % de l'électricité que le pays consomme. Et l'électricité ainsi produite est l'une des plus propres d'Europe : 42g de CO2 dégagés par kilowattheure quand l'Allemagne en dégage 8 fois plus avec ses centrales à charbon. L'industrie nucléaire nationale n'est pas qu'un savoir-faire de haute qualité qui permet de produire l'électricité la plus décarbonée des grands pays européens. C'est également un formidable avantage compétitif qui offre à l'économie française, une énergie sûre et bon marché. Un avantage compétitif qui heurte l'Allemagne qui s'est donnée pour mission de saper l'industrie nucléaire française par tous les moyens si l'on croit les conclusions du dernier rapport de l'École de guerre économique. Les « fondations politiques » allemandes comme la fondation Heinrich Böll sont financées par l'état allemand. Or ces fondations contribuent à l'organisation d'activités anti-nucléaires en France, tout comme en Afrique en fragilisant les chaînes d'approvisionnement en Uranium. Ces actions militantes ont toutes le même but : propager des contre-vérités sur le nucléaire pour tenter de décrédibiliser cette énergie auprès des concitoyens. M. le député interpelle alors le Gouvernement sur les mesures qu'il envisage afin de contrer ces ingérences étrangères et assurer la pérennité de l'industrie nucléaire nationale. Il demande également à ce que le projet de loi relatif à l'industrie verte visant à réindustrialiser le pays puisse contenir des mesures fortes face à ces groupes militants, financés pour entraver les efforts de la France.